

**GRUPO DE TRABAJO NUEVAS TECNOLOGÍAS**  
**21 de febrero de 2020**  
*(Videoconferencia a través de Skype)*

**ASISTENTES:**

Cristina Martín Coordinadora	ATEIA-OLTRA Madrid
Juan Uhia José Manuel González	ATEIA-OLTRA Galicia ATEIA-OLTRA Valencia
Blanca Guitart Directora	FETEIA-OLTRA
Martín Fernández Adjunto Secretario Técnico	FETEIA-OLTRA

En Madrid, Siendo las once horas del día 21 de febrero de 2020, (por videoconferencia a través de Skype) comienza la reunión del GRUPO DE TRABAJO NUEVAS TECNOLOGÍAS DE FETEIA-OLTRA, previamente convocada, con la asistencia de los señores anteriormente indicados para tratar el siguiente,

**ORDEN DEL DIA**

1. Feedback de la primera reunión.
2. Nuevas propuestas a analizar.
3. Seguimiento reunión anterior: Puertos 4.0, intraemprendimiento y propuesta de conexión de la plataforma de Blockchain con los Puertos.
4. Comentarios de las Ateias correspondientes al acta enviada de la primera reunión.
5. Turno abierto de intervenciones.

**Primero.**- Feedback de la primera reunión.

En primer lugar, la Coordinadora del Grupo, solicitó a las asistentes opiniones sobre el formato de las reuniones, en particular sobre el hecho de celebrar reuniones a través de videoconferencia y que su duración se limite a aproximadamente 45 minutos.

En su opinión, este nuevo formato permite realizar reuniones focalizadas en pocos asuntos que puedan ser debatidos en profundidad y también llevar un seguimiento continuo de dichos asuntos.

Los asistentes confirman que tienen la misma percepción, en el sentido de que el formato de reuniones cortas y sin necesidad de desplazamiento permite que el grupo sea muy activo en el intercambio de ideas y un análisis conjunto de los temas con debates continuos.

### **Segundo.**- Nuevas propuestas a analizar

La Coordinadora anima a los participantes a que hagan alguna propuesta para mejorar el funcionamiento de las reuniones del grupo de trabajo.

José Manuel González comenta que quizás sería bueno que en determinadas reuniones pudieran acudir expertos en el campo tecnológico para poder conocer los diferentes proyectos desde el punto de vista técnico y sus implicaciones, así como plantear las cuestiones que sean relevantes.

La Coordinadora se muestra conforme con la propuesta, de modo que cuanto más interacción haya en el grupo mejores conclusiones se irán obteniendo.

### **Tercero.**- Seguimiento reunión anterior: Puertos 4.0, intraemprendimiento y propuesta de conexión de la plataforma de Blockchain con los Puertos.

Como continuación a lo comentado en la primera reunión, la Coordinadora informa nuevamente sobre la posibilidad de solicitar subvenciones en el marco del Proyecto Ports 4.0 y que, tal y como había explicado José Llorca, Jefe de Área de Innovación de Puertos del Estado y responsable del Fondo de Innovación Abierta para el Ecosistema Logístico-Portuario Ports 4.0, la intención de Puertos del Estado es que las asociaciones participen para poder financiar proyectos colectivo y no únicamente individuales.

En línea con lo anterior, comenta la propuesta de Regína Domínguez de solicitar la subvención para conectar la Plataforma de Blockchain con los sistemas informáticos de los Puertos, de manera que se pudieran comunicar los levantes sin papeles y los códigos de barras.

Otra ventaja sería canalizar los admítase a través de la plataforma mediante la figura de coordinador de posicionado.

Tras un debate técnico sobre las posibles vías de los desarrollos técnicos necesarios para utilizar la plataforma por parte de los transitarios y, en su caso, para vincularla con los Puertos, se llega a la conclusión de que esta puede ser una buena opción para solicitar la subvención y también que se tratará de fomentar la aportación de nuevas alternativas.

**Cuarto.**- Comentarios de las Ateias correspondientes al acta enviada de la primera reunión.

No hay comentarios.

**Quinto.**- Turno abierto de intervenciones

En el turno abierto de intervenciones, José Manuel González comenta que en la reunión de la Comisión de Aduanas de la Federación él mismo informó a los miembros sobre el funcionamiento del Grupo Nuevas Tecnologías y sobre los proyectos del mismo, centrándose en la plataforma de Blockchain y las posibilidades que ofrece la misma.

Tras ello, informó de que alguno de los asistentes a la Comisión de Aduanas había recibido comentarios de algunos asociados que querían conocer más en profundidad el proyecto.

La Coordinadora informó de su disponibilidad para continuar la ronda de presentaciones y acciones formativas sobre la plataforma en las distintas ATEIAS.

Asimismo, se debatió sobre la mejor manera de orientar la Blockchain en la Federación (en particular en lo referente a emplear una Blockchain privada, permissionada o abierta, participar en la Blockchain de Alastria, etc.). Esta es una cuestión que debe ir determinándose en las siguientes reuniones.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión siendo las once y media horas y del día al comienzo indicado.

-----